



# Resumen de Prensa

viernes, 05 de julio de 2024

## Destacamos

DIARIO DE VALLADOLID. Viernes 5 de julio 2024

11

VALLADOLID



Santiago Aparicio, Alfonso Fernández Mañueco, Antonio Garamendi y Carlos Pollán, en los Premios CEOE Castilla y León 2023. ICAI.

### Garamendi defiende la «libertad» de decir «no» a la reducción de la jornada laboral

Mañueco reconoce la contribución de los empresarios en los Premios CEOE Castilla y León y resalta la importancia del suelo industrial para atraer proyectos

**SEGOVIA**  
El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, apostó ayer por «normalizar» la negociación sobre la reducción de la jornada laboral que pretende implantar el Gobierno central y defendió la «libertad» de los sectores empresariales afectados para decidir si implantarlo en sus empresas o no. Así lo expuso durante la entrega de premios CEOE Castilla y León 2023, celebrados ayer en Segovia, donde Garamendi defendió la labor de los empresarios. «Venimos a sumar y somos la solución, no el problema», dijo. Además, destacó que lo «importante» es pensar en lo que pasa con los horarios de las pequeñas empresas «donde es más difícil gestionar la productividad a través de la inteligencia artificial».

En ese sentido, el presidente de la patronal aseguró que le parece bien que el Gobierno central esté dispuesto a ampliar los plazos de negociación, por «no estar acostumbrado a la palabra ultimátum» y confió en que el anuncio realizado este jueves «será una buena noticia», tras los planes de la vicepresidenta Yolanda Díaz, informa Ical.

Finalmente, subrayó que hay mucho de qué hablar con los diferentes sectores implicados, como el comercio o la hostelería, pero también en empresas que trabajan con la administración pública, en contratos de limpieza. «Hay que tener ese espacio de comprensión con los empresarios a los que esto les puede significar un agravante a las dificultades ya existentes» y, de nuevo, rei-

vindicó la libertad de mostrar «si nos gusta o no nos gusta» la decisión tomada.

Por su parte, el presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, reconoció la contribución de los empresarios a la generación de riqueza en la Comunidad, que remarco ofrece «certidumbre» y «estabilidad», así como una fiscalidad favorable tanto para las familias, como para los emprendedores. «Estamos con vosotros, a vuestro lado», les dijo en el marco de la entrega de premios CEOE Castilla y León 2023.

En ese sentido, Fernández Mañueco expuso que la Junta pretende «gestionar con eficacia para que las cosas sigan funcionando bien y apostar desde la certidumbre y estabilidad para dar garantía a familias, empresarios y trabajadores», mientras remarco la fiscalidad «moderada e inteligente» de Castilla y León, la convierte en «una de las economías regionales más favorables a las familias y a los emprendedores especialmente en el medio rural».

De hecho, el presidente de la Junta se refirió a la nueva rebaja en el tipo mínimo del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), que bajará del nueve al 8,5 por ciento, tal y como avanzó en el debate de política general de la semana pasada en las Cortes. Además, recordó que mientras el Gobierno de España ha aumentado 69 impuestos, el Ejecutivo autonómico ha reducido 34 figuras tributarias, entre ellas la eliminación del Impuesto de Sucesiones y Donaciones en el año 2021.

Asimismo, Fernández Mañueco explicó que sin terreno industrial «es imposible que las empresas se puedan asentar» y aseguró que desde la Junta pretenden promover suelo competitivo que permita instalarse a proyectos industriales como los de Bermuy de Porrosos y Abades en Segovia. «Queremos apostar por dotar de energía verde a precio competitivo al suelo industrial de Castilla y León», añadió el presidente. Además, recordó que la Junta está impulsando un plan para generar 12 millones de metros cuadrados de suelo industrial en las nueve provincias.

En cuanto al empleo, el presidente de la Junta aseguró que crece y, como consecuencia, baja el paro en todos los sectores de actividad de las provincias de Castilla y León. «Nunca ha habido tanta gente trabajando como hasta ahora», mientras subrayó que en Castilla y León se crea empleo. Además, añadió que tanto en Segovia, como el conjunto de provincias, se acumulan 39 meses subiendo la afiliación a la Seguridad Social, que ya roza el millón de afiliados.

Durante la celebración y, de la mano del presidente de CEOE Castilla y León, Santiago Aparicio, recibieron el premio nueve empresarios, uno por cada provincia. Así, de la provincia de Segovia, anfitriona del evento, recogió el galardón el fundador de Prehorquiza, Luis Ruano, por su innovación en la ejecución de trajes a medida para las envolventes de las fachadas. Desde Ávila recogió el premio Javier Jiménez, del Grupo Cer-

vera, reconocido por contar con una plantilla de 54 empleados y una facturación anual cercana a los 24 millones de euros.

También recibió el premio CEOE Castilla y León 2023 el burgalés Luis Leal, del Grupo Leal Decoración por su expansión con cuatro tiendas acompañada de la creación de una nueva sociedad, Parquets Flotantes Burgos.

Ya en León, fue seleccionado el propietario y gerente del Grupo La Hacienda, Luis Miguel Seco, dedicado al sector hostelero, por su diversificación del negocio.

Manuela Merino, de Merpacífico Norte, fue la galardonada por la provincia de Palencia por su proyecto empresarial dedicado al procesado de pulpo que comenzó en 2023. En representación a la provincia de Salamanca fue galardonado Pedro Campal, de Bernabé Campal, empresa líder en el sector agroalimentario en España con su actividad desde la comercialización de productos agrícolas hasta la gestión logística.

Soria estuvo representada por José Isla, de Electricidad J. Isla, empresa que ha introducido el cambio de la electricidad a la doméstica. Y, en Valladolid, fue galardonado el Grupo Ivecó y su gerente Ángel Rodríguez, por la fabricación de motocarros y la construcción de cabinas de plástico para ellos. En representación de Zamora, recogieron el premio Rubén Pérez, Alejandro Pérez y Rafael García de Alistana de Construcciones, por la diversificación de su inversión en otros sectores como el energético, geriátrico o vitivinícola.

## Mañueco a los empresarios: «Estamos a vuestro lado»

### EL NORTE

SEGOVIA. El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, dedicó ayer un reconocimiento a la contribución de los empresarios a la generación de riqueza en Castilla y León, una comunidad que, remarcó, ofrece «certidumbre y estabilidad», así como una

fiscalidad favorable tanto para las familias, como para los emprendedores. «Estamos con vosotros, a vuestro lado», les dijo en el marco de la entrega de premios CEOE Castilla y León 2023, celebrados ayer tarde en Segovia.

El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, apostó por «normalizar» la negociación sobre la

reducción de la jornada laboral que pretende implantar el Gobierno central y defendió la «libertad» de los sectores empresariales afectados para decidir si implantarlo en sus empresas o no. El líder de la patronal defendió la labor de los empresarios. «Venimos a sumar y somos la solución, no el problema», dijo. Además, destacó que lo «importante» es pensar en lo que pasa con los horarios de las pequeñas empresas «donde es más difícil gestionar la productividad a través de la inteligencia artificial».



Alfonso Fernández Mañueco, con Antonio Garamendi. N. VALVERDE / ICAL



**Cuerpo se atreve con el japonés.** El ministro de Economía quiso agradecer en japonés a las autoridades niponas su recibimiento en la inauguración ayer del foro empresarial bilateral, sorprendiendo a los asistentes. EFE

## Cuerpo se alinea con la CEOE y aboga por más flexibilidad y plazo para reducir la jornada

Defiende dar a la patronal «el tiempo necesario» para alcanzar un acuerdo y ampliar las bolsas de horas en algunos sectores

LUCÍA PALACIOS

MADRID. El Ministerio de Economía, que hasta ahora había permanecido en un discreto silencio, irrumpió este jueves en el terreno de juego para negociar la reducción de la jornada laboral a 37,5 horas. Lo hizo precisamente en un momento de máxima tensión, apenas unas horas después de que los empresarios clamasen

un «basta ya» a las injerencias del Gobierno en un manifiesto por la libertad de las empresas.

Con ello Economía busca situarse en una banda más cercana a la patronal, mostrando su predisposición a ceder en dos de las reivindicaciones que los empresarios habían pedido en la mesa del diálogo social, aunque fuera verbalmente: ampliar el plazo de aplicación y dar una mayor flexibilidad en la distribución de las jornadas, de forma que se puedan hacer más horas —aunque sean complementarias y no extras— para adaptarse al nuevo recorte horario, algo que la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, había

rechazado y no recogió en su última propuesta.

Así, el ministro de Economía, Carlos Cuerpo, abogó —en declaraciones a Onda Cero— por «encontrar un punto de equilibrio» entre las partes y darse «el tiempo necesario» para alcanzar un acuerdo final. Dichas palabras

**El ministro promete que «tendrán en cuenta» a las actividades más afectadas, como el comercio, la hostelería y las pymes**

también encuentran eco en el sentir del ala socialista del Gobierno, partidaria de alargar la negociación si con eso se consigue atraer a los empresarios.

Se desmarcan así del ultimátum dado por el Ministerio de Trabajo a los empresarios para que presentaran una propuesta escrita o, de lo contrario, daban por cerrado el diálogo con ellos. Un ultimátum al que la propia Díaz dio carpetazo anunciando que intentarían un nuevo acercamiento con la patronal y elaborarán otra propuesta 'ad hoc', quizá obligada por la otra parte del Ejecutivo y ante la falta de apoyos parlamentarios para llevar adelante esta medida.

«Existe margen y flexibilidad para llegar a ese acuerdo», defendió Cuerpo. En todo caso, reconoció que hay sectores que se van a ver más afectados por esta medida y sobre todo las pymes, ya que «tienen menos capacidad de ajustar personal y horas». Por ello, no solo pidió que todas estas circunstancias se tengan en cuenta en el texto final, sino que prometió que «se van a tener en cuenta».

### Jornadas más irregulares

El ministro dio un paso más y se atrevió a sugerir algunas de las medidas que podrían llevarse el lunes a la mesa: flexibilizar los plazos para poner en marcha el cambio y «aumentar las bolsas de horas» en algunos sectores, como el comercio y la hostelería. Esto permitiría a las empresas contrarrestar el recorte de 2,5 horas semanales con jornadas más irregulares, manteniendo los mismos horarios aunque creando una bolsa de horas para librar en los momentos de menor demanda.

En esta misma línea, el número dos de Díaz, Joaquín Pérez Rey, esta vez más moderado que lunes, se mostró dispuesto a escuchar de nuevo a la CEOE y abierto a «tener un tratamiento distinto» en ciertos sectores, al tiempo que recaló que aunque se reduzca el tiempo de trabajo en términos anuales puede haber una «capacidad enorme de distribuir la jornada». A lo que sí se niega, por el momento, es a aumentar el número máximo de horas extras.

## VALLADOLID

# Un dispositivo de 32 cámaras en 27 calles vigilará la zona de bajas emisiones

Habrán otras 11 fuera del perímetro de un kilómetro cuadrado en torno al centro para conocer los flujos de tráfico / La ordenanza se aprobará en septiembre pero no entrará en vigor al menos hasta mediados de 2025

F. MARTÍN VALLADOLID

Al final no serán 41 las cámaras que se instalarán para controlar el acceso de vehículos a la zona de bajas emisiones de Valladolid. Al reducirse a un kilómetro cuadrado, en vez de los 3,1 kilómetros previstos, el área en torno al centro de la ciudad en el que estará controlado el acceso a los vehículos más contaminantes, el dispositivo para vigilar quién entra será de 32 cámaras repartidas por 27 calles, en algunos casos de doble sentido, de entrada y salida, y habrá vías que tengan hasta tres de estos 'ojos'.

Son 9 cámaras menos de las que se anunciaron cuando el perímetro de la zona de bajas emisiones, con el anterior equipo de gobierno municipal, era el triple del que al final ocupará el área de exclusión para vehículos contaminantes, pero estarán colocadas de manera que nadie pueda colarse sin ser visto.

Además de las 32 instaladas en los accesos a la zona bajo control, habrá otras 11 cámaras en los exteriores para recoger datos sobre el flujo de tráfico, pero estas no 'ficharán' a los vehículos que se salten las restricciones que se aplicarán cuando entre en vigor la medida, una incógnita que está por despejar.

Con la llegada del PP y VOX al Ayuntamiento, además de reducirse el área restringida «a la mínima expresión», según expresión del alcalde, Jesús Julio Camero, que lo llevó como un compromiso en su programa, también se trastocaron las previsiones para su puesta en marcha, que pasaban por la entrada en vigor en 2024, con sanciones incluidas.

El concejal de Tráfico y Movilidad, Alberto Gutiérrez Alberca, da por hecho que la zona de bajas emisiones estará operativa a lo largo de 2025, entre otras razones porque de lo contrario el Ayuntamiento perdería la ayuda de 1,4 millones de euros concedida por la Unión Europea, pero sin precisar. La

## ZONA DE BAJAS EMISIONES



FUENTE: Ayuntamiento de Valladolid.

EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN

previsión es que en el mes de septiembre, una vez contestadas las 71 alegaciones presentadas, el Ayuntamiento aprueba la ordenanza que la regulará, con las restricciones, las excepciones y las sanciones.

Una vez aprobada, y a partir de su publicación en el Boletín Oficial de la Provincia, empezará un periodo de información a los ciudadanos que se prolongará seis meses y todo indica que a continuación entraría ya en vigor, pero es posible que con un periodo de prueba por determinar en el que no se

## PUNTOS DE CONTROL

Poniente-Isabel la Católica (2)  
Encarnación-Isabella Católica  
San Agustín-San Quirce  
Expositos-San Quirce  
San Diego-San Quirce  
San Ignacio-San Quirce  
San Pablo-Esteban G<sup>o</sup> Chico  
Rondilla de Sta. Teresa-Torrecailla (2)  
Gondomar-Empeinado  
Chancillería-San Martín  
Chancillería-Padilla  
Ramón y Cajal-Prado  
Ramón y Cajal-Paraiso  
Ramón y Cajal-Andrés Laorden  
Colón-Facultad de Medicina  
Juan Mambrilla-Cardenal Mendoza  
Pza. Santa Cruz-calle Merced  
Fray Luis de León-Alonso Pesquera  
Alonso Pesquera-Fray Luis de León  
Alonso Pesquera-Santuario  
José María Lacort-Alonso Pesquera  
Juan Agapito y Revilla-Acibelas  
Domicio Cuadrado-Cadenas  
Vega-Panaderos  
López Gómez-Plaza España  
Duque Victoria-Plaza España  
Licenciado Vidriera-Miguel Íscar  
Doctrinos-Maria de Molina  
Maria de Molina-Doctrinos  
20 de Febrero-Isabel la Católica  
Pedro Niño-Isabel la Católica

aplicarían sanciones. Con esta hoja de ruta, un tanto imprecisa, todo apunta a la segunda mitad de 2025 para que la zona de bajas emisiones sea una realidad en Valladolid.

Más complicado que la instalación del dispositivo de cámaras será el sistema de control para grabar las matrículas y diferenciar las que pueden entrar o no, además de las que están sujetas a alguna de las excepciones que se recogen en la ordenanza.

El sistema deberá estar diseñado para funcionar las 24 horas del día y tener capacidad para grabar las matrículas en condiciones desfavorables y a una velocidad del vehículo de hasta 200 kilómetros por hora. En base a la experiencia de Madrid, el concejal de Movilidad matiza que de todas las presuntas infracciones, al final, una vez sometidas a verificación, las sanciones se reducen a la mitad.

La puesta en marcha de la zona de bajas emisiones será gradual hasta 2030, de manera que, en teoría, en 2025 se aplicaría la restricción a los vehículos que no tengan ningún tipo de etiqueta. Ya en 2026 se ampliaría a los vehículos 'B' y en 2030 para los de catalogadas como 'C' por sus emisiones, aunque son previsiones que podrían variar.

## La recogida de cartón puerta a puerta, un éxito entre los comercios del centro

El consistorio facilita el reciclado a los locales del entorno de la Plaza Mayor y evita la acumulación de residuos en zonas de turistas

**DIEGO GONZÁLEZ**

VALLADOLID. A las ajetreadas mañanas de las calles adyacentes a la Plaza Mayor y a la calle Santiago, donde se acumulan furgonetas de reparto que se agolpan

a las puertas de los negocios, se suman desde el lunes 1 de julio los camiones de recogida de cartón que se acercan puerta a puerta. La Concejalía de Salud Pública y Seguridad Ciudadana, a través del Servicio de Limpieza y en colaboración con las asociaciones de comerciantes, hostelería y la Cámara de Comercio e Industria de Valladolid han organizado este servicio con el que, tanto comercios, como bares, cafeterías y restaurantes, están autorizados a dejar el car-

tón para reciclar en las puertas de su local. Todos los días entre 9:00 y 10:30 de la mañana, los locales comerciales y establecimientos de hostelería deben dejar colocado debidamente el cartón a la entrada de su local para su posterior recogida.

Basta con acercarse a los bares de las zonas peatonales del centro de la ciudad para conocer las opiniones positivas de los trabajadores. En la calle Zúñiga se encuentra el bar 'La Bodeguilla', un local tradicional para los de-



Cartones a la espera de ser retirados en la calle Santiago. ALBERTO MINGUEZA

sayunos y aperitivos de media mañana. Su camarero, Roberto González, cuenta que les informaron de la medida, pero que al ser un pequeño bar no han generado aún cartón suficiente para contribuir a la recogida. «Creo que se centra sobre todo en los comercios, que generan mucho más volumen de cartón que nosotros». Confiesa algo que ya se está notando en su calle: «Está más limpia, los contenedores normalmente a primera hora ya estaban llenos. Ahora la calle tiene mejor imagen, porque no se acumulan los cartones al lado del contenedor todo el día».

En el café Nuvi, en el Atrio de Santiago, con una terraza amplia a los pies de la fachada de la Parroquia de Santiago Apóstol,

**Antes de las 10:30, todo el cartón ha sido recogido por un camión que ya está de camino de la planta de reciclaje**

Noemí Dual también ve con buenos ojos esta nueva medida: «Nos resulta mucho más cómodo, porque no tenemos que desplazar el cartón calle abajo». Señala que hasta ahora, el problema también era que el contenedor que compartían con el resto de bares y comercios no podía absorber la cantidad de residuos que generaban, por lo que «tener una recogida en el local mejora el paso de la gente, que no tiene que esquivar los

cartones».

Los comercios también apuntan a una mejora en su modo de reciclar el cartón. En la calle de la Constitución, una empleada de Misako arrastra unas cajas a la puerta. La dependienta, Mercedes Pérez, incide en la comodidad de este servicio: «Hemos dejado de arrastrar todo el cartón hasta el contenedor, que ahora con las obras de la calle era un fastidio», dice refiriéndose a las obras del antiguo Corte Inglés.

Antes de las 10:30, todo el cartón de la calle Santiago y las calles que llegan a esta ha sido recogido por un camión que, antes de que el resto de furgonetas de reparto abandonen la zona, ya está de camino a la planta de reciclaje para su tratamiento.

## VALLADOLID

# Obras en otras cinco calles pondrán en jaque el tráfico del centro de la ciudad

Vías como el Paseo del Cauce y Velardes permanecerán cortadas al completo desde el lunes, mientras que en otras como Gamazo y Avenida Miguel Ángel Blanco se restringirá algún carril

**MARÍA BAUSELA VALLADOLID**  
Una nueva colección de obras tomarán las calles de Valladolid desde este lunes dificultando el tráfico por la ciudad. Las labores debido a obras renovación e instalación de infraestructuras conviven con el paso de coches y peatones poniendo en jaque el tráfico por 5 vías vallisoletanas al causar desvíos, retrasos y aglomeraciones. Esta es la situación de las calles Velardes y Gamazo en el centro, Paseo del Cauce en el barrio Esgueva, Avenida Miguel Ángel Blanco en Huerta del Rey, y Adolfo Miaja de la Muela en Parquesol. Estas vías permanecerán cerradas uno o dos meses,

con fecha para la finalización de alguna de las obras a principios de septiembre. Estas actuaciones comenzarán unas el día 8 y otras el 10 de julio. En la Avenida Miguel Ángel Blanco se iniciarán las labores para la instalación de la red de calor sostenible para la calefacción y el agua caliente este lunes. Desde el día 8 la vía pierde dos de sus carriles entre la calle Joaquín Velasco Martín y Avenida Salamanca. Por ello durante casi dos meses, hasta el 24 agosto, los otros dos viales serán habilitados uno para cada sentido.

Como parte de las primeras tres fases de la red de calor generado a partir de biomasa también se van a realizar en trabajos en la calle Adolfo Miaja de la Muela. Esta vía verá un corte total entre la Avenida Real Valladolid y la calle Padre Llanos desde el 8 de julio y hasta el 14 de agosto. Por su parte, en la calle Gamazo también arrancarán las obras este lunes, pero en esta ocasión se deben a las tareas de reparación y renovación de infraestructuras de red de abastecimiento de agua potable por parte de la entidad municipal encargada de la gestión del ciclo integral del agua de Valladolid, AquaVall.

Estos trabajos que desde hace meses toman varias zonas y vías de la ciudad se mantendrán en la calle hasta el día 29 de agosto cortando el carril y estacionamiento del vial derecho entre la calle Colmenares y la Plaza España. Según informa Europa Press «esta obra está prevista en el plan 'Reconstruye' de actuaciones en el espacio público previstas para 2024. En dicho documento se informa de que la duración de las obras será de cinco meses, por lo que previsiblemente continúen en septiembre con el tramo entre la plaza de Colón y el cruce con la calle Colmenares. Los cortes de tráfico, que

en el documento se indica que podrían ser de toda la calle, se efectuarán por tramos, por lo que el grado de afectación se prevé que sea alto». Como parte también de los trabajos para la renovación del sistema de abastecimiento, el día 10 de julio se pondrán en marcha las máquinas del otro lado de la ciudad, en el Paseo del Cauce. La calle verá dos tramos de cortes totales según apunta el Ayuntamiento en su página web. El primero será entre el Camino del Cementerio y la calle Jardines del Retiro, y el segundo entre Jardines del Retiro y la Avenida Santander. Las labores en la vía se mantendrán hasta el día 6 de septiembre. También durante el sábado de la próxima semana, día 10, arrancarán las obras en la calle Velardes entre Cardenal Mendoza y la plaza San Juan. Los trabajos, que se mantendrán en la vía hasta finales de agosto, el día 29, supondrán el cierre total de la calle debido a la renovación y reparación de infraestructuras por parte de AquaVall.



Conrado Íscar junto con los representantes de las mesas sectoriales en la presentación de ayer. ICAJ.

## La Diputación creará una fundación para impulsar el Plan Estratégico del Campo

Íscar presentó las conclusiones para solventar problemas como la «excesiva burocratización» o la «falta de escucha a los sectores»

**ANDREA VILLARES VALLADOLID**  
 La Diputación de Valladolid apoyará al campo a través de la creación de una fundación donde representantes de sectores como el ovino, vacuno y agrario tendrán voz para plantear sus obstáculos y problemas. Así lo anunció ayer Conrado Íscar, presidente de la Diputación, en la rueda de prensa de la presentación de las conclusiones para el diseño de un Plan Estratégico para el campo de la provincia.

El Plan lleva en marcha desde el pasado 5 de junio, cuando iniciaron los contactos con representantes del sector primario para abordar los problemas y amenazas que sufre el campo entre los que destacaron la «de-

monización del sector» y la despoblación. A través de 152 cuestiones planteadas, se concluyeron siete puntos: en primer lugar, «es inviable que un sector pueda subsistir si se ve obligado a vender por debajo del precio de coste de producción, principalmente motivado por los altos costes de los insumos y suministros». Además, «hay una excesiva regulación y múltiples imposiciones, que en la mayoría de las ocasiones se han fijado sin escuchar a los profesionales del sector». En tercer lugar, señalaron la «excesiva burocratización administrativa» y la necesidad de unir recursos para mejorar la imagen de la actividad agrícola

y ganadera, así como para potenciar la promoción de sus productos.

Asimismo, hicieron hincapié en reforzar los mecanismos que permitan conseguir un valor añadido en su producción, mediante contundentes cadenas de valor.

Para la Diputación y los miembros de las mesas sectoriales, «es prioritario indagar en nuevas fórmulas que permitan profundizar en la unidad de acción del sector y en la búsqueda de canales de interlocución entre este y las administraciones públicas competentes».

Una vez que presentaron estas conclusiones, también indicaron algunas de las medidas tomadas en

estas reuniones: la creación de una fundación que englobe al campo y que articule, organice y ejecute las acciones establecidas en el Plan, el desarrollo de campañas de comunicación e información con el objetivo de mejorar la imagen y la reputación del campo, desarrollar acciones para fomentar el consumo de productos de la provincia, la implantación de una bolsa de empleo agrario, la elaboración de planes de formación a la carta para los puestos profesionales demandados, el establecimiento de un mecanismo de interlocución directa a través de las mesas sectoriales y, finalmente, la creación de una herramienta de asesoramiento jurídico para el campo que ayude a los profesionales con todos los temas burocráticos y de legislación.

Asimismo, Íscar ha confirmado que continúan las reuniones con diversos colectivos y organizaciones agrarias que quieren que formen parte de la fundación, como la Confederación Hidrográfica del Duero o el Colegio de Veterinarios.

Por su parte, los representantes de los sectores ovino, vacuno y de hortalizas que se encontraban en la reunión han agradecido a la Diputación su preocupación por la situación agraria. «Nos permite trasladar nuestras inquietudes y nos ayuda a dar valor a la calidad de la producción». Con la elaboración de una fundación, «se pondrán en común los problemas del sector para dignificarle y darle calidad», han añadido. También recalcaron la importancia que tiene este apoyo para el mundo rural y los habitantes de los pueblos, a los que se busca evitar su desaparición. «Esto es un impulso para ellos».

Al hilo de esto, el presidente de la Diputación señaló que «no tienen la solución ni la fórmula mágica para resolver la despoblación pero, si alguien asienta población en los pueblos, es el campo».

También aseguró que la fundación «es el primer paso de un trabajo que arrancó hace aproximadamente un mes», a lo que ha añadido que «van a empezar a trabajar en los estatutos de dicho organismo» y su intención es que «lo más pronto posible se pueda crear».



Paneles solares en el tejado de un edificio de viviendas. JOSÉ SIMAL

## Las ayudas a las renovables dejan fuera a casi el 30% de los solicitantes en Castilla y León

El número de peticiones ha superado en un 169% el presupuesto y harían falta 82 millones más para los 10.000 excluidos

ISABEL G. VILLARROEL

SORIA. En Castilla y León, en tor-

no a 10.000 solicitantes se quedan sin la ayuda a las energías renovables por falta de fondos. La Junta calcula que han podido atender 16.915 de las casi 27.000 peticiones recibidas a 1 de junio, por lo que el 30% se queda fuera. Los 117,8 millones asignados por el Gobierno han resultado insuficientes, «se necesitarían más 82

millones más para satisfacer todas las solicitudes», según explicó la delegada territorial de la Junta en Soria, Yolanda de Gregorio. Recordó que «nosotros gestionamos el dinero que nos llega de los fondos europeos que reparte el Gobierno y hemos tenido que contratar a 25 personas a nivel regional para hacer todos los trámites».

**El Gobierno repartió los fondos europeos para que los gestionasen las autonomías y el desfase es generalizado**

Los más afortunados cobrarán la ayuda con meses o años de retraso. Los menos no la cobrarán. La Junta ya admite que la ayuda no llegará a quienes se han quedado fuera. Las peticiones rozan los 200 millones de euros (199,5), una cantidad que representa el 169% del dinero disponible (asciende a 117,8 millones, contando las cuatro ampliaciones aprobadas), es decir, siguen faltando más de 82 millones de euros para poder satisfacer todas las peticiones.

«El desfase entre la disponibilidad presupuestaria y las solicitudes recibidas es generalizado en todas las comunidades del país, necesitamos que el Gobierno descentralice más dinero. En algunas comunidades la demanda llega a duplicar las cuantías asignadas» como es el caso de Castilla-La Mancha, Murcia, Navarra, Baleares, Cataluña y Extremadura, según los datos del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, que canaliza los fondos europeos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia a través del IDAE (Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía).

El programa, diseñado para estimular la instalación de energías renovables, sufraga una inversión ya realizada, un gasto que el solicitante debe justificar ante la administración. Es decir, que la existencia de estas ayudas pudo determinar la inversión con la expectativa de que el gasto podría ser recuperado, sin que finalmente vaya a ser así. De media, cada solicitante pide unos 7.500 euros de ayuda para compensar la inversión realizada en sus respectivas instalaciones de energías renovables. El plazo para presentar solicitudes comenzó en enero de 2022 y estuvo abierto hasta diciembre de 2023.

### En Soria fuera el 60%

La delegada de la Junta de Castilla y León en Soria, Yolanda De Gregorio, explicó que el problema es que el número de solicitudes han desbordado a las administraciones en cuanto a los fondos europeos destinados en un principio para ello, y a la capacidad de gestión de las administraciones territoriales, que son las encargadas de tramitarlas y gestionarlas.

En Soria, de las 1.141 solicitudes, la mayor parte (868) correspondían a personas físicas en viviendas individuales, es decir, familias que instalaron paneles solares en sus casas y que, finalmente, se quedarán sin ingresar la cuantía porque no hay dinero para todos, pese a cumplir los requisitos y haber presentado la solicitud dentro del plazo establecido.

Entre los solicitantes destaca el apartado de empresas con 202, más 20 entidades locales, 33 profesionales autónomos, ocho entidades sin ánimo de lucro, seis comunidades de propietarios y cuatro empresas de servicios energéticos. La cuantía de las solicitudes ascendía a 8,8 millones, de los que recibieron informe favorable 4,1.

## El Gobierno se compromete a que el registro de pisos turísticos no conlleve gastos

**E. MARTÍNEZ**

MADRID. El registro estatal de pisos turísticos anunciado por el Gobierno no conllevará gastos para los propietarios de estas viviendas. A ello se ha comprometido la ministra de Vivienda, Isabel Rodríguez, que este jueves dijo que esta base de datos nacional estará lista a finales de 2025 como fecha tope, un año antes que el plazo dado por Bruselas.

En este registro deberán estar todos los alojamientos de corta duración, por ejemplo, pisos turísticos, habitaciones y embarcaciones destinadas a vivienda. Además, los alquileres temporales (inferiores a un año) se incluirán también dentro de la plataforma.

La base servirá para otorgar una «matrícula única» a cada una de estas viviendas y garantizar que cumple con los requisitos marcados por la UE, así como los que establezcan los Estados a nivel nacional. «Estos pisos tendrán, por decirlo de manera más comprensible, una matrícula única por que ahora estamos viendo como el mismo alojamiento puede utilizar distintas identificaciones», señaló Rodríguez. «Se trata de aportar transparencia, de generar seguridad en la ciudadanía y en los consumidores a la hora de ir a un contrato de alquiler, para que no les tomen el pelo y para que no se produzcan estos abusos que se están produciendo», añadió.

Lo que todavía se desconoce es si hasta finales de 2025 se va a obligar a inscribir esos alojamientos en los registros que ya tienen comunidades autónomas y ayuntamientos.